

n'en demeure pas moins positif. Des amitiés sont nées, des liens se sont noués, des êtres de cultures diverses ont appris à se connaître.

Lorsque, à la cérémonie de clôture du Festival, M. Richard Drouin, président de la Société d'Accueil, a remis le drapeau du festival à M. Dankoulodo Dan Dicko, secrétaire général de l'Agence de coopération culturelle et technique, la tristesse était de la partie. Le public, que M. Dan Dicko a félicité d'avoir si bien participé à la Fête, se résignait mal à la voir se terminer.

Mais il y a une consolation. Un deuxième Festival international de la Jeunesse francophone aura lieu. Il ne reste qu'à en déterminer l'endroit (Abidjan? Bruxelles?) et la date (1977?). La Super Franco Fête continuera d'ici là de vivre dans la mémoire des Québécois et de tous ceux qui sont venus se joindre à eux pour célébrer la francophonie.

Nouvel Orateur à la Chambre

Le premier ministre a annoncé son intention de proposer, lors de l'ouverture de la prochaine session le 30 septembre, la candidature de M. James A. Jerome au poste d'Orateur de la Chambre des communes.

M. James A. Jerome qui remplacera M. Lucien Lamoureux, récemment nommé ambassadeur en Belgique et au Luxembourg, représente la circonscription de Sudbury depuis son élection à la Chambre des communes en 1968.

Après avoir occupé le poste de secrétaire parlementaire du président du Conseil privé, au cours de la vingt-huitième Législature, il agit ensuite comme président du Comité permanent de la justice et des questions juridiques durant la vingt-neuvième.

Congrès mondial de la sociologie

"Science et révolution", tel était le thème principal du huitième Congrès mondial de la sociologie (le premier à être tenu au Canada) qui a réuni à Toronto, du 19 au 24 août, plusieurs milliers de délégués provenant de 70 pays. Les congrès précédents, qui ont eu lieu tous les quatre ans, se sont tenus à Amsterdam, Evian, Milan,

Washington et Varna.

Le gouvernement de l'Ontario a reçu les principaux délégués à un dîner, et le Conseil du Toronto métropolitain a offert une réception à l'intention de tous les délégués.

Les thèmes de 77 ateliers de travail du Congrès comprenaient la jeunesse, la vieillesse, les logements subventionnés, l'éducation, les rôles dévolus aux deux sexes et les services de santé.

Parmi les sociologues de réputation internationale qui dirigeaient ces ateliers, mentionnons MM. S.M. Lipset (É.-U.), T.B. Bottomore (Grande-Bretagne), Alain Touraine (France), K. Tsurumi (Japon), G.V. Osipov (URSS) et Ralf Dahrendorf (Allemagne).

Les ateliers de travail avaient été conçus principalement à l'intention des sociologues professionnels et des étudiants, mais certains administrateurs des secteurs public et privé, de même que des représentants d'organismes de service social et d'associations bénévoles ont assisté aux séances qui touchaient leur champ d'activité.

Le Congrès était organisé conjointement par l'Université de Toronto et l'Association canadienne de sociologie et d'anthropologie. La plupart des réunions ont eu lieu sur le campus, où les délégués bénéficiaient d'un centre d'accueil, de services de traduction, et même d'un pub où des spectacles étaient présentés.

Nominations au sein de l'Ordre du Canada

Le gouverneur général du Canada, M. Jules Léger, annonçait récemment la nomination de 64 Canadiens au sein de l'Ordre du Canada. Se sont vu notamment décerner cet honneur, M. Gérald Fauteux, ancien juge en chef de la Cour suprême, le cardinal G.B. Flahiff, archevêque catholique de Winnipeg, M. Norman MacMillan, ancien président-directeur général des Chemins de fer Nationaux du Canada, M. Louis Quilico, chanteur d'opéra, et M. Joseph Sedgwick, avocat bien connu et membre de la Commission royale chargée de la révision du Code criminel au cours des années cinquante. Ces personnes ont reçu le titre le plus élevé, soit celui de Compagnons de l'Ordre.

Résultats de l'enquête nationale sur la sécurité routière

Après avoir pris connaissance des résultats préliminaires de l'Enquête nationale sur la sécurité routière qui a été effectuée par les équipes stationnées aux endroits les plus achalandés dans huit provinces entre le 17 avril et le 15 juin, le ministre des Transports, M. Jean Marchand, s'est dit préoccupé par la gravité permanente du problème de la conduite en état d'ébriété au Canada.

Les résultats préliminaires de l'enquête, qui a été menée entre 22 h et 3 h du mercredi au samedi de chaque semaine, ont révélé que le quart des conducteurs ayant fourni un échantillon d'haleine avait consommé de l'alcool, et que le tiers de ces conducteurs avait un taux d'alcoolémie égal ou supérieure à la limite légale de .08 p. cent. Cela signifie qu'au cours de la période d'enquête, un conducteur sur douze était de d'ébriété aux yeux de la loi.

On a aussi recueilli des données que son taux d'utilisation par les conducteurs était de 13 p. cent pour la ceinture sous abdominale et de 8 p. cent dans le cas des ceintures sous-abdominale et baudrier.

Quatre-vingt-treize p. cent des 7,013 conducteurs interrogés ont accepté de répondre à un questionnaire et de donner un échantillon d'haleine.

Les objectifs de l'enquête étaient:

- a) de déterminer la gravité du problème de la conduite en état d'ébriété au Canada;
- b) de créer une base de données objectives afin de mieux interpréter les changements qui pourraient se produire au niveau du comportement engendré par le conducteur en état d'ébriété.
- c) de comparer l'efficacité de divers programmes de prévention.

Plusieurs pays membres de l'OTAN, préoccupés par le nombre croissant d'accidents de la route attribuables à l'alcool dans leur pays, ont approuvé ces objectifs de même que les principes et la méthode de l'enquête.

Les experts qui s'intéressent au problème de la conduite en état d'ébriété se réuniront lors de la sixième Conférence sur l'alcool, les drogues et la sécurité routière, qui aura lieu à Toronto du 8 au 13 septembre, afin de discuter des résultats de l'enquête et de problèmes connexes.